
 

 

む つ 市 議 会 第 ２ ６ ４ 回 定 例 会 

 

 

   ◎一般質問日程一覧 

 

 

令和７年６月１２日（木） 
 

    (1)     ９ 番  富 岡 直 哉  議 員 

 (2)    ７ 番  住 吉 年 広  議 員 

(3)    ２ 番  杉 浦 弘 樹  議 員 

(4)   ３ 番  佐 藤   武  議 員  

(5)  １５ 番  井 田 茂 樹  議 員 

 

令和７年６月１３日（金） 
 

  (1)  １６ 番  浅 利 竹二郎  議 員  

    (2)  １９ 番  佐 賀 英 生  議 員 

    (3)   ４ 番  工 藤 祥 子  議 員 

    (4)  １１ 番  野 中 貴 健  議 員 

(5)  １２ 番  佐 藤 広 政  議 員 

 

令和７年６月１６日（月） 
 

 (1)  １０ 番  村 中 浩 明  議 員 

    (2)   ５ 番  濵 田 栄 子  議 員 

    (3)   ６ 番  櫻 田 秀 夫  議 員 

    (4)    １ 番  高 橋 征 志  議 員  

(5)  １４ 番  中 村 正 志  議 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



むつ市議会第２６４回定例会一般質問 

 
（令和７年６月１２日から） 

質  問 

順  序 
議 席 番 号 通     告     者 

１   ９ 番 富  岡  直  哉  議 員 

２  ７ 番 住  吉  年  広  議 員 

３  ２ 番 杉  浦  弘  樹  議 員 

４  ３ 番 佐  藤     武  議 員 

５ １５ 番 井  田  茂  樹  議 員 

６ １６ 番 浅  利  竹 二 郎  議 員 

７ １９ 番 佐  賀  英  生  議 員 

８  ４ 番 工  藤  祥  子  議 員 

９ １１ 番 野  中  貴  健  議 員 

１０  １２ 番 佐  藤  広  政  議 員 

１１ １０ 番 村  中  浩  明  議 員 

１２  ５ 番 濵  田  栄  子  議 員 

１３  ６ 番 櫻  田  秀  夫  議 員 

１４  １ 番 高  橋  征  志  議 員 

１５ １４ 番 中  村  正  志  議 員 

   

 

  



 

質 問 者     ９番  富  岡  直  哉  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．下北地区統合校につ

いて 

⑴ 入札中止が公表されて以降の県及

び市の対応状況について 

⑵ ５月１８日に青森県教育委員会が

実施した説明会について 

⑶ 下北地区統合校開設準備委員会の

進捗について 

⑷ 今後の対応について 

市 長 

教 育 長 

２．スポーツ合宿の誘致

について 

⑴ これまでの受入実績及び市の関わ

りについて 

⑵ 合宿誘致に向けた市の見解につい

て 

⑶ 合宿誘致にあたっての検討課題に

ついて 

市 長 

 

  



 

質 問 者    ７番  住  吉  年  広  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．北極域研究船「みら

いⅡ」命名・進水を契

機とした海洋研究・教

育・地域連携の展望に

ついて 

⑴ 命名・進水式に臨んだ市長の所感

について 

⑵ 「みらいⅡ」の最先端技術とむつ

市の役割について 

⑶ 海洋研究開発機構（ＪＡＭＳＴＥ

Ｃ）との連携強化について  

⑷ 次世代を育む「海洋ＳＴＥＡＭ教

育」の推進について 

市 長 

教 育 長 

２．農福連携について ⑴ 農福連携に対する市としての基本

的な考え方と今後の具体的取組につ

いて 

⑵ 農業と福祉事業者のマッチング体 

制の現状について 

⑶ 農福マルシェのようなイベントを 

市役所敷地内で開催することについ 

て 

市 長 

 

３．認知機能セルフチェ

ッカーの導入について 

⑴ 物忘れ・認知症相談会の開催状況

と相談件数の推移について 

⑵ 脳健康チェックリストを活用した

相談件数の推移について 

⑶ 認知症の早期発見に向けた新たな 

施策に関して、現在の調査研究の進 

捗状況について 

市 長 

 

 

  



 

質 問 者    ２番  杉  浦  弘  樹  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．北限のニホンザルの

被害対策について 

⑴ 前年度の被害状況の検証と今年度

の被害対策方針について 

⑵ デジタル技術を活用した今後の被

害対策方針と野猿監視人の雇用状況

と育成方針、待遇の改善について 

市 長 

２．高校通学について ⑴ 西通り地区在住の生徒が市内高校

へ通学する際の新たな問題解決に向

けた市の取組経過と今後の支援策に

ついて 

市 長 

 

  



 

質 問 者    ３番  佐  藤     武  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．農業振興策について ⑴ 市の農業の現状と今後の課題に

ついて 

⑵ この間の農業振興策について 

市 長 

 

２．訪問介護について ⑴ 介護報酬改定後の訪問介護の現

状と問題点について 

市 長 

 

  



 

質 問 者   １５番  井  田  茂  樹  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．医療的ケア児とその

家族へのレスパイト支

援について 

⑴ レスパイト支援の内容、利用実績

について 

市 長 

 

２．総合防災訓練などの

対応について 

⑴ 医療的ケア児などの総合防災訓

練への参加有無や今後の計画につ

いて 

市 長 

３．企業誘致について ⑴ 核融合・半導体など、未来産業の

積極的誘致について 

市 長 

 

４．閉校する学校施設の

活用について 

⑴ 奥内小学校、近川中学校の再利用

について 

市 長 

 

  



 

質 問 者   １６番  浅  利  竹 二 郎  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．就労を通して高齢者

が輝ける社会の実現に

ついて 

⑴ 労働力不足が社会問題となって

いる現状での定年制の見直しにつ

いて 

⑵ 高齢者の就業に際し社会保障制

度上の不合理について 

⑶ 健康で勤労意欲がある高齢者が

求める多様な働き方の方向性につ

いて 

市 長 

 

２．町内会活動の先行き

について 

⑴ 人口減少や高齢化が進み、諸役員

の担い手不足が顕在化する町内会

活動の現状について 

⑵ 町内会の加入率が年々減少する

要因について 

⑶ 過疎化が進む集落の町内会の見

直し、再編等について 

市 長 

 

３．学校教育における国

旗・国歌の取り扱いに

ついて 

⑴ 国旗・国歌の教育的意義と指導方

針について 

⑵ 教育の実施状況と実際の指導に

ついて 

⑶ 日本人に愛国心の発露たる国

旗・国歌を尊崇する心情が欠如する

要因について 

市 長 

教 育 長 

 

  



 

質 問 者   １９番  佐  賀  英  生  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．特殊詐欺について ⑴ 当市の特殊詐欺の現状と傾向に

ついて 

⑵ 当市の特殊詐欺に対する対策に

ついて 

市 長 

 

２．成人・高齢者の予防

接種について 

⑴ 当市の成人・高齢者の予防接種の

種類と接種状況について 

市 長 

３．六ヶ所高レベル放射

性廃棄物貯蔵管理セン

ター操業３０年につい

て 

⑴ 六ヶ所高レベル放射性廃棄物貯

蔵管理センター操業３０年につい

ての市長の所感について 

⑵ 一つの節目として、現状より踏み

込んだ意見を求めるべきと思うが

市の見解は 

市 長 

 

  



 

質 問 者    ４番  工  藤  祥  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１． ホタテ産業の持続発

展について 

⑴ むつ市の水産業の経過について 

⑵ 近年のホタテ産業を取り巻く課題

に市としてどのように取り組むか 

市 長 

 

２．森林経営管理制度に

ついて 

⑴ むつ市における当制度の進捗状況

と課題について 

市 長 

３．低所得のひとり親家

庭等に対する支援につ

いて 

⑴ 物価高騰の中、給食のない夏休み

中のこどもに食料支援を 

市 長 

教 育 長 

 

  



 

質 問 者    １１番  野  中  貴  健  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．下北半島都市圏広域

的な立地適正化の方針

について 

⑴ 令和５年８月に策定された方針だ

が現在の進捗状況は 

⑵ この方針は防災・減災も視野に入

れているが、避難道も並行して検討

しているか 

市 長 

２．除排雪について ⑴ 令和６年度の出動実績を伺う 

⑵ 除排雪作業員のなり手不足をどの

ように捉えているか 

⑶ 最低保障制度の執行状況について 

市 長 

３．人口減少対策につい

て 

⑴ これまでの対策について 

⑵ 今後の対策と課題は 

⑶ 小中学校の大規模な統廃合を検討

する時期にきていると考えるが、市

の見解について伺う 

⑷ 郷土愛を育む教育が人口流出を留

める手立てだと考えるが、市の見解

について伺う 

市 長 

教 育 長 

 

  



 

質 問 者   １２番  佐  藤  広  政  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．教育行政について ⑴ むつ市防災食育センターの運営

について 

教 育 長 

 

２．行政運営について ⑴ 職員の副業について 市 長 

３．たばこを取り巻く環

境について 

⑴ 財政上のたばこ税の扱いと分煙

施設について 

市 長 

 

 

  



 

質 問 者   １０番  村  中  浩  明  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．下北ジオパークにつ

いて 

⑴ 再認定審査結果報告について 

⑵ ユネスコ世界ジオパークを目指

すにあたり、これからの地域との連

携について 

⑶ 下北ジオパークビジターセンタ

ーの利用状況について 

市 長 

 

２．海上自衛隊大湊基地

について 

⑴ 大湊基地の整備状況等について 

⑵ 地域振興について 

市 長 

３．高齢者施策について ⑴ 認知症支援の現状について 

⑵ ＶＲ機器を使った認知機能セル

フチェッカーの導入について 

市 長 

 

  



 

質 問 者    ５番  濵  田  栄  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．風力発電について 

  

(1) 大畑地区において２か所の調査

が始まっている風力発電について

市の見解をを伺います 

(2) 大畑町民の意見の集約について

伺います 

市 長 

 

２．むつ市下北自然の家

の存続について 

 

(1) アウトドア体験や環境問題を学

ぶにあたり教育体験の施設として

必要不可欠と思うが、市の考えを問

う。 

市 長 

教 育 長 

 

  



 

質 問 者    ６番  櫻  田  秀  夫  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．障害者就労支援につい

て 

⑴ 当市における障害者就労支援の

現状と課題について 

⑵ 若年障害者や重度障害者の就労

支援について 

⑶ テレワークの推進と障害者の在

宅就労支援について 

⑷ 市民への啓発と企業との連携強

化について 

⑸ 将来的な展望と予算の確保につ

いて 

市 長 

 

２．非正規雇用者の就職支

援について 

⑴ 当市における非正規雇用者の現

状について 

⑵ スポットワーク型の雇用促進に

関する見解について 

⑶ デジタル田園都市国家構想交付

金等の活用可能性について 

市 長 

 

  



 

質 問 者    １番  高  橋  征  志  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．内申書について ⑴ 生徒の主体性を阻害することへの

懸念について 

⑵ 保護者の活動が内申書に反映され

るという誤解について 

⑶ 部活動が地域移行した後の「部活

動欄」の記載について 

教 育 長 

 

２．高校再編に関する市

の見解及び対応につい

て 

⑴ 新校舎の入札中止について 

⑵ 下北地区統合校の開設準備につい

て 

市 長 

教 育 長 

 

  



 

質 問 者   １４番  中  村  正  志  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．ＥＢＰＭについて ⑴ ＥＢＰＭを推進する背景について 

⑵ ＥＢＰＭの導入目的について 

⑶ ＥＢＰＭを効果的に実践するため

の方策について 

⑷ ＥＢＰＭの現状の課題について 

市 長 

 

２．公用車の管理運用に

ついて 

⑴ 現状の管理運用について 

⑵ 車両管理の課題について 

⑶ 業務効率化に向けた新たな取組に

ついて 

市 長 

３．学びの多様化につい  

 て 

⑴ 開校に至る背景とその目的につい

て 

⑵ 学びの多様化学校とは、どのよう

な学校か 

教 育 長 

 


